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国内部分景区大幅涨价

成地方政府“小金库”

据广州日报消息 10 月 10 日起，西樵山

景区门票价格从 50 元提至 70 元， 涨幅达

40%；而海南三亚天涯海角游览区，拟将门票

价格从 65 元 / 张调至 100 元 / 张……

“发达城市的政府通过卖地搞房地产来

发财， 不发达城市通过卖山卖水卖景点来赚

钱，”广东金融学院刘伟教授认为：“景区特别

是风景区，其实是社会共同财富，却变成了一

些地方政府的‘小金库’。 ”

国内景区门票实在太贵了

今年以来，已经涨价的风景区数不胜数。

华山旅游景区 6 月 1 日起开始实行一票制收

费，原来的四景区（华山主峰景区、玉泉院景

区、仙峪景区、西岳庙景区）由旺季 100 元 / 人

涨至 180 元 / 人，淡季 50 元 / 人涨至 100 元 /

人，涨幅分别为 80%和 100%。

张家界武陵源景区门票，248 元； 如果乘

坐百龙天梯，再加 56 元；去张家界天门山，还

需要另外付费，天门山景区门票是 75 元，往返

索道是 150 元，环保车票价是 33 元。

今年暑假， 跟家人去张家界旅游的广州

教师肖女士告诉记者，“我们是自驾游过去

的，总共 4 个人，路上的住宿和吃饭的费用，也

就 2500 元左右，” 肖女士说，“到了景区傻眼

了，乱七八糟的门票、索道、巴士费用，我们 4

个人总共花了 2000 多元！ 5000 元的旅游预

算，单单景区就吞掉了一半。 ”

不发达城市卖景点赚钱

国内景区已经成了地方政府的“摇钱

树”。 某知名景区的听证会材料显示，该景区

2006 年至 2008 年门票累计收入 11.2 亿元，但

每年只有十分之一左右的门票收入用作景区

保护：旅游集团公司留一部分、上缴利税一部

分、当地政府再拿走一部分，结果必然是使得

用于景区资源保护上的经费寥寥无几，大量资

金流向了当地政府的腰包。

记者翻阅资料发现，以“增加景区投入”为

由涨价的这些景区， 大多都没有用于景区投

入，景区门票的大部分收入都流入了当地政府

或与当地政府有着千丝万缕的“关系户”腰包

中去了。 其实，这些景区乃老祖宗的“遗产”，

理应为公众共有共享。 但却被当地政府圈起

来，然后收费创收，不仅收费高，甚至大搞“园

中园”，玩重复收费，这无疑是拿着国人的财产

向国人“变相勒索”。

国内名山大川大都在经济欠发达地区，为

了修公路、建宾馆，这些景区所在地政府往往

会引进一些投资者进行开发，最终结果是“名

山大川”门票价格如何定，投入了巨资的民营

企业有了话语权。

目前，包括黄龙洞、凤凰古城、南方长城、

天山天池等著名景区景点，都已经被“企业化”

运作，“发达城市的政府通过卖地搞房地产来

发财， 不发达城市通过卖山卖水卖景点来赚

钱，” 广东金融学院工商管理系刘伟教授告诉

记者：“这些都是社会共同财富，却变成了一些

地方政府的‘小金库’。 ”

“民营资本筹建的景区景点应该完全由市

场定价，”刘伟教授说，“这无可非议。 但问题

是，民营资本也参与到具有垄断资源优势的景

区景点中去了，这与其他商品不同，全国甚至

全世界就只有一个。 民营资本参与其中的结

果是，这些景区不再由政府定价，而是由民营

企业向普通游客漫天要价。 ”

慈善总会人均年薪 4万

将建信息公开平台

每笔捐款都可查询去向

据京华时报消息 10 月 11 日，“慈善之

光———中华慈善成果展”在京开幕。 中华慈

善总会在会上首次公布的人员工资报表显

示，包括会长在内，总会 48 名工作人员去年

工资总额为 196 万余元， 人均年薪 4.08 万

元。

中华慈善总会 2010 年度审计报告的人

员工资一项显示，包括总会会长范宝俊等会

领导在内，48 名工作人员年工资总额 196 万

余元，人均年薪 4.08 万元。

“总会领导其实不领工资，只领补贴。 ”

工作人员说， 会长范宝俊每年领取补贴 4.8

万元，两名副会长领取 4.2 万元，还有十几位

兼职副会长和理事，基本上不领工资，“很多

人都是退休的公务员，在总会就是在做志愿

的公益工作。 ”

平均年薪最高的是总会项目部人员，能

达 5.2 万元， 其他部门人员年薪均低于 5 万

元，最低的是财务部，7 个人的平均年薪 3.18

万。 报告还显示，总会目前有 3 辆办公用车，

其中两辆帕萨特价值 25 万余元， 一辆桑塔

纳价值 15 万余元。

去年慈善总会接收物资 85.5 亿元，总会

行政经费总收入 2993.98 万元， 其中提取管

理费 1097.51 万元， 各项目办提取管理费为

169.73 万元 ， 余下的收入包括会费收入

21.74 万元，发展基金收入 750 万元，银行利

息 845 万元等。

范宝俊表示，今年总会接收的捐赠将与

去年持平或略有实际增长，全年应可募集到

50 亿元善款。 据了解， 慈善总会大约有近

70%的善款，是从国际公益机构、跨国公司募

集的，所以“郭美美事件”对总会的捐赠接收

基本没有影响。

慈善总会准备建设大型慈善捐助信息

公开平台，按照设计方案，整个网站改造需

2000 多万元。中华慈善总会秘书长刘国林表

示，信息平台建成后，捐赠人向慈善总会捐

赠的每一元，都可在信息平台上查到，并将

开具捐赠发票，每个公益项目的筹募善款数

额、具体用度和受益人情况，都将实时通过

该网站公布。

会议纪要改俩字 捞好处10万元

温州市政府原副秘书长因滥用职权罪、受贿罪被立案侦查

拆迁安置的土地， 有人想要

“腾挪”一下

现年 52 岁的冯鸣是浙江宁海人， 案发时

任温州市规划局党组书记、局长。 2003 年 7 月

至 2010 年 12 月他曾担任温州市政府副秘书

长、市政府办公室党组成员，协助分管副市长

处理国土资源、规划、城建等方面工作。 今年 5

月 25 日， 温州市检察院根据纪检监察部门移

送的线索和材料，以滥用职权罪、受贿罪对其

立案侦查。

2003 年年初， 国有独资公司温州市菜篮

子集团有限公司的多个分支网点被纳入城市

改建范围，集团公司便以网点需要拆迁为由，

向省、市政府相关部门提出申请要求安置。 同

年 4 月，政府审批同意。

“同意了拆迁安置，就肯定会批下土地，

这让一些人看到有机可乘了。 ”一位知情人士

向记者透露，于是，菜篮子集团有限公司原董

事长应国权等人立即想办法， 想将安置的土

地弄到自己手里来。 很快，应国权等人以推动

国企改制为名， 忙着筹备成立一家股份公

司———温州市菜篮子发展有限公司， 其中国

有股份占 20%，80%的股份为职工所有。

“注意，新公司和老公司的名称中 ，只有

两个字的区别，一个叫集团有限公司，一个叫

做发展有限公司，虽然只有两个字的区别，可

前者是国有独资，后者国有股只有 20%，其他

股份为职工所有。 ”一位职工向记者说出了其

中的猫腻，新公司的八成股份，名义上是职工

的，其实，绝大多数给了领导班子，少数象征

性地分给了职工。

办法想好了，接下来就是怎么把土地“腾

挪”出来了。 于是，应国权等人将目光盯上了

身处要职的冯鸣身上， 不断以各种名义给他

送“好处”，渐渐的冯鸣答应可以“帮忙”。

市政府的会议纪要上，偷偷改

了两个字

到了那年的 11 月， 温州市政府召开专题

会议， 决定划拨瓯海区娄桥镇的一个地块给

温州市菜篮子集团有限公司， 用于公司及所

属企业外迁安置， 建设规模为 800 亩至 1000

亩。 会议结束之后，已经被应国权等人拉下水

的冯鸣开始行动。 他明知会议决定的是把土

地批给菜篮子集团有限公司， 却授意当时担

任温州市政府办公室城建处副处长的汤颐

和，偷偷将这份编号为“温州市政府 [2003]100

号会议纪要”中的用地主体，改成了菜篮子发

展有限公司。

“集团”变成“发展”，仅两字差别的会议

纪要，却使土地性质大变。 自以为神不知鬼不

觉的冯鸣，迅速签发了这份会议纪要。 就在同

一天，应国权等人一直在筹办的这个“温州菜

篮子发展有限公司”，也恰恰正式拿到了执照。

有了这样一份会议纪要作为尚方宝剑 ，

应国权等人顺利拿地：在 2006 年 1 月，发展有

限公司通过划拨得到土地 325.0822 亩， 给国

家造成经济损失 1.15 亿余元。 冯鸣的忙当然

不是白帮的， 应国权等人先后送上人民币 10

万元，及好又多购物卡 8 万元，冯鸣一一笑纳。

2008 年 9 月， 审计部门终于发现了这份

会议纪要被篡改， 顺藤摸瓜， 终于抓到了冯

鸣。 起诉书显示，冯鸣胃口颇大，除涉嫌上述

犯罪事实外，还利用职务上的便利，为多家企

业申请建设用地等事项提供帮助， 收受他人

贿赂计人民币 60 万元及好又多购物卡 5000

元。 另外， 与此案相关的应国权等人涉嫌贪

污、受贿、挪用公款、私分国有资产等案件尚

在审查起诉中。 （据《钱江晚报》）

核心

提示

市政府会议纪要上的两个字，值多少钱？ 对于温州市原副秘书长冯鸣来说，是以十万计的好

处费。 对于国家来说，则是 300 多亩安置土地去向剧变，国有资产流失达到 1.15 亿元。

10 月 11 日，苍南县检察院以滥用职权罪、受贿罪对冯鸣提起公诉，他的所作所为终于曝光。

北京市民遇危急

将能打“飞的”

费用：每小时 3 万元

除重大突发事件外，身陷危急、重

症的北京普通市民也有望享受到直升

机的快捷转运服务， 费用约为每小时

3 万元。 10 月 11 日上午，随着一架写

有“999 急救” 字样的直升机缓缓降

落， 北京首次空地对接医疗救援演练

宣告成功。 （据《京华时报》）

14人攀登四姑娘山

失踪 13天后安全出山

协助员被吊销执照

据新华网消息 10 月 12 日 13 时，一度

失去联系的“驴友”领队许宁在耿达乡接受

新华社记者采访时表示，这次违规登山给当

地各个方面造成了许多麻烦和困难，他通过

新华社向这些天来一直关心和帮助他们的

各个方面表示感谢，并对自己的违规行为表

示歉意，愿意接受处罚。

9 月 30 日，一批由 9 名浙江、上海等地

“驴友” 和 1 名当地高山协作、4 名背夫组成

的 14 人户外登山团队进入阿坝州四姑娘山

景区海子沟后未与外界联系，此前这批游客

只有 6 人在四姑娘山户外活动管理中心办

理了户外登记手续， 申请自 9 月 30 日至 10

月 2 日到四姑娘山景区海子沟从事露营活

动，而非穿越禁止通行的路线。 截至 12 日上

午，相关部门已组织 5 批搜寻队伍上山找寻

这批失去联系的“驴友”。

12 月 12 日上午 9 时， 搜寻人员终于与

连续 13 天失去联系的 14 人取得联系，目前

这 14 人身体健康、毫发无伤。

在耿达，四川省登山协会、小金县有关

部门及四姑娘山管理局对他们的安全出山

表示慰问，但同时也对他们的违规冒险行为

做了批评， 严肃指出他们违规行为的危害

性，在场的“驴友”们均表示接受。

许宁说， 这次穿越相关部门禁止的路

线，虽然我们平安出来但太冒险，感谢全国

各个方面对我们的关注和支援，我们一定会

以此引以为戒，也通过这次事件向全国“驴

友”呼吁，一定要做合理合法的登山等运动，

遵守管理方的规定，如实地申报路线，不能

无视相关的法规，因为这样会带来更多的伤

害，和对公共资源的浪费，“驴友”们要担当

起社会责任，对自己、对家人、对社会负责。

四川省登山协会负责人说，对他们的处

罚将报请上级后再通知。 对违规的高山协助

员唐阳华将吊销其从业执照。


